

EL FIGARO

Director,

M. ARGÜELLO DE VARS

BIEN.

Sabemos de fuente fidedigna que nuestro amigo don Ricardo Fernández Guardia partirá dentro de pocos días para Europa, en donde ocupará el cargo de Secretario de la Legación de Costa Rica en París.

La noticia nos ha llenado de satisfacción y creemos que igual cosa sucederá á quienes conozcan al elegido y, de otro lado, sean juzgadores imparciales suyos.

Ricardo Fernández Guardia es uno de los costarricenses que dan lustre á su patria. Distinguido por su posición social, distinguido por su talento, por su cultura, por su ilustración, está llamado á ser una personalidad conspicua en no lejano día.

Sus producciones literarias colocan á Fernández Guardia en lugar envidiable, no sólo en Costa Rica, en donde la literatura apenas alborea, sino también en cualquier parte del mundo culto. Su pluma es fácil, correcta y amena, su estilo elegante, aunque sencillo, con esa sencillez del mérito real que tanto se aprecia por los verdaderos artistas de la idea.

Fuera de sus méritos personales, tiene él otros que forman como una aureola en derredor suyo: el ser hijo del eximio hombre público Licenciado don León Fernández, ya sería bastante para merecer el aprecio y alta estima que por sus condiciones individuales ha conquistado y posee nuestro distinguido amigo.

El nombramiento á que aludimos, no pudo ser más acertado. Ya Fernández Guardia, más joven y soltero todavía, fué Secretario de la Legación de Costa Rica en Madrid. Digna y correctamente representó entonces á su patria, nutriendo, al mismo tiempo, su inteligencia con el estudio y el cultivo de las letras. Ahora, de más edad y casado, con mayor caudal de ilustración y de experiencia, no creemos erra-

do decir que puede y debe ser Jefe de Legación, no ya tan sólo Secretario.

El verdadero mérito debe ser recompensado siempre y por eso no dudamos que Fernández Guardia ocupará no muy tarde la posición á que es acreedor.

El es nuestro amigo muy estimado; pero tenemos la convicción de que, al juzgarle, no nos dejamos influir de otro sentimiento que el de la justicia. Lo que queda consignado es una apreciación apoyada en pruebas y no tememos que de buena fe se nos contradiga. Ricardo Fernández Guardia hará honor á Costa Rica, dentro y fuera de ella, mucho más en Europa, seguramente.

UNA REVISTA EN LA SABANA

Allá en aquellos tiempos de Dios, que pasaron y no volverán; cuando, se decía, que eramos un pueblo ignorante y atrasado, pobre y mal gobernado; en esas oscuras etapas de nuestra existencia como nación, sucedía, que el pueblo, el verdadero pueblo, estaba arrojado y era dueño de sus destinos. ¿Cómo podía ser de otro modo estando todo el armamento de la República en manos de los soldados milicianos, que así se llamaba á la guardia Nacional? No me refiero al tiempo en que Mora gobernó. Carrillo, Aguilar, Alfaro, Oreámuno, Castro y Jiménez presenciaron y dirigieron la vida de esta Suiza americana que se llama Costa Rica. Lo que hoy hacen los dueños de la tierra en las maniobras ó simulacros de batallas, lo hacíamos nosotros, con el humilde y sencillo nombre de Revista.

Cada principio de año, entre el primero y el seis de cada revolución solar, las milicias del país se convocaban y reunían en ese llano tan pintoresco y apropiado á esas exhibiciones de nuestras fuerzas y de nuestro varonil empeño en mantener nuestra autonomía y los derechos y libertades conquistados por Bolívar y sus compañeros en virtudes y bravura.

Figuráos, lector, que suprimimos treinta años de nuestra vida política, y vegetamos, no tan elegantemente vestidos ni llevados en ricos carruajes tirados por lujosos troncos de caballos ingleses ó peruanos, sino envueltos en nuestros sacos de flanela azul y montados en pobres rosillos ó conducidos en carretas cubiertas con un cuero ó manto ahulado que nos

protege del sol y del agua. Suponemos que llegamos al *cafetal* de la familia, en donde trabajan quince ó veinte peones, unos *cogiendo* el café, otros llevándolo á las pilas, y algunos extendiendo el rico fruto en un patio de *calicanto* para que se seque y esté listo para el *aventador*. Se oye el *tic tac* de esta última máquina y el canto de los hombres que guían los bueyes y las risas y cuentos de los *capataces* que procuran animar á los trabajadores. Todo ese movimiento, todos esos ruidos y trabajos cesan repentinamente, y todos aquellos que ganan el sustento con el *sudor de su rostro*, se convierten en estatuas del silencio y de la inmovilidad. ¿Qué sucede? ¿Por qué parecen *electrificados* y convertidos en momias hipnotizadas esos cuerpos que antes eran viva representación de la comedia humana?

Todo eso lo produce el eco de las montañas que refleja con solemne acento el llamamiento de la Patria en peligro. Sí, dos cañonazos, era la señal convenida. Cuando se oían dos salvas de artillería, significaba que el Gobierno del país llamaba el *Van y Arreaban* de sus defensores.

Seis reales era el jornal acostumbrado por el trabajo de un hombre, al día. Pues, suponed que en vez de seis reales, hubiérais ofrecido cuatro pesos al labrador para que trabajara el día de un llamamiento de esa clase. No los admitía porque se hubiera creído deshonrado no presentándose al cuartel en ocasión en que su servicio fuera reclamado. Minutos despues que habían sonado los dos cañonazos, empezaba á llegar á San José una larga fila de hombres alegres, bien dispuestos, empuñando su rifle en una mano y sosteniendo con la otra una maletilla que contenía su *cobija* ó frazada, además de la *canana* y el *tali* de cuero, que contenía, éste, la bayoneta brillante de tanto limpiarla, y aquella, algunos cartuchos ó tiros de fusil, si le había sobrado en su última permanencia en el cuartel; ó si nó, el eslabón, cigarros ó puros y algún *cachito* conteniendo *guaro*. Un hormiguero humano parecía la ciudad, á la llegada de los dos ó tres mil soldados milicianos; el Gobierno podía, una hora despues de haber hecho tirar los dos cañonazos repetidos, movilizar una división del ejército y enviarla á cualquier punto de la República.

Por lo que hace á la revista de fines de año, eso era otra cosa diferente. Puesto que era sabido que no se trataba de combatir á un enemigo ni de someter ó apaciguar una suble-

vación, sino llanamente de exhibir su habilidad en el manejo del arma y su buen talante en las marchas y contramarchas, la venida á San José se verificaba sin apresurarse ni esperar la llamada con salvas, como lo contaremos en el número de *El Figaro* siguiente.

MANUEL ARGÜELLO MORA
(Continuará.)

LITERATURA

UN VIAJE A PIE DESDE SAN REMO A MONTE CARLO

(Escrito en sueco por Carl. Andersson y traducido al castellano por N. I. Schroeder.)

(Continúa)

El agua tiene tanta sal, que deja un polvo fino sobre la piel si se la deja evaporar sobre el cuerpo. Ventemiglia es la ciudad fronteriza de Italia, situada en un lugar que abunda en bellos parajes. Allí nos quedamos sólo unos momentos para comer castañas y beber un vaso de vino. Vendedores de castañas se encuentran en las esquinas de todas las calles. Una silla, una cocinita portátil, con una rejilla de hierro encima, una canasta grande, y, por lo demás, un poco de paciencia para esperar la llegada de un parroquiano nuevo: allí tienen ustedes el arsenal de un tostador de castañas. Ya sea una mujer ó un hombre poco aseado, ó un niño harapiento—todos los que tienen tiempo, recursos y vocación se dedican á tostar castañas.

A las once y media pasamos las Aduanas de la frontera. En territorio francés, fuimos visitados. De una botella de vino que habíamos comprado en Ventemiglia, debíamos vaciar la mitad para no pagar derechos. ¡Lástima el vino! y por eso hicimos como el turista danés: con una pierna en Italia y otra en Francia, la apuramos á la salud de la Aduana. El Alcalde rehusó, con una carcajada, nuestra invitación para que tomara un trago. En Mentone, ciudad fronteriza de Francia, el lugar predilecto de los turistas, comimos con buen apetito, y despues buscamos el *Café Dunord*, propiedad de una hermosa vinda danesa, que se alegró mucho de encontrarse con paisanos, y la nos preparó una bebida nacional, exquisita, para alegrarnos el espíritu. Aquí hicimos relaciones con el Cónsul Sueco,

que acostumbraba tomar su café en este restaurante. Allí nos quedamos una hora, haciendo recuerdos de nuestra querida patria: era grato poder descansar despues de una jornada tan larga. Una hora y media de camino nos faltaba para entrar en Monte Carlo y Mónaco, y durante el paseo recibimos muchos buenos consejos é instrucciones de nuestro querido compatriota. Pronto llegamos á la altura, con todo el grandioso panorama á nuestros pies; allá cerca de la orilla del mar, veíamos á la bella pescadora, rodeada de esbeltas palmas, aérea y luminosa como un palacio de duendes; ¡pero; cuánta sangre y terrores encierra este cuadro de belleza artística!

(Continuará.)

AGRICULTURA

GANADO LANAR.

(Continúa)

Los carneros importados de Africa, se mezclaron tanto con los criollos norte-americanos, que ya no es posible distinguir los rasgos característicos de los africanos en sus descendientes.

La historia dice que Abel, el supuesto hijo segundo de Adán, fué pastor, lo cual, á ser cierto, indica que el Carnero fué el primer animal domesticado por el hombre. Abraham y sus descendientes, lo mismo que la mayor parte de los Patriarcas, fueron también pastores. Se dice que Job tuvo 14,000 carneros, y que Raquel cuidaba las ovejas de su padre. Moisés, el estadista y legislador, apacentó las ovejas de Jethró su suegro, y David, el héroe, poeta y sacerdote, fué también pastor.

La raíz de la palabra carnero significa en hebreo *exuberancia, fecundidad, abundancia*, como si los hebreos hubieran previsto la misión importante que el Carnero debía desempeñar en nuestro siglo, contribuyendo como contribuye, con su leche, con su lana y con su carne al alimento y abrigo de la raza humana.

Para los escritores sagrados, el Carnero fué un símbolo de pureza, y por eso lo ofrecían como holocausto en sus sacrificios propiciatorios.

Finalmente el Carnero, figuró como signo de la redención del hombre

Entre los escritores profanos, el Carnero ha sido también un objeto de atención. Homero, Hesiodo, Virgilio y Teócrito lo introdujeron en sus temas pastoriles.

En los tiempos modernos, el Carnero desempeña una misión más importante aún, pues su existencia está íntimamente ligada con la prosperidad de varias naciones. España y Portugal, que por más de dos siglos fueron las naciones más emprendedoras del globo, se hicieron notables por su producción de lana.

Flandes fué por algún tiempo un centro industrial adonde Inglaterra exportaba su lana, pero comprendiendo las ventajas de esta industria, trató de atraer á su suelo tejedores y maquinaria para tejerla ahí.— Por este medio, y debido á las leyes protectoras con que procuró dar impulso á la crianza de carneros, Inglaterra llegó á tener en sus islas cuarenta millones de cabezas, y ha venido á ser la nación más manufacturera de artículos de lana que hoy existe.

Con excepción del Perro, no hay en la creación otro animal que presente tanta diversidad de tamaños, de formas y de colores como el carnero; ninguno que como él, se adapte á todos los climas, ni que se alimente de mayor variedad de sustancias. Pasa todo género de hierbas; come frutas, raíces, granos y legumbres; gusta de las plantas ácidas, amargas, resinosas y aromáticas; roe con placer la corteza de los arbustos; ramonea las hojas y retoños de los árboles, y si se siente acosado por el hambre, devora hasta su propia lana. Cuando en Suecia y en Noruega escasean los pastos, los ganaderos alimentan sus carneros con pescado y otras carnes.

Su tamaño varía desde el diminuto Orkney hasta el corpulento Lincoln.

Algunas razas de carneros tienen varios cuernos; otras, como el merino, tienen solamente dos de forma espiral y más ó menos largos, y otras especies carecen totalmente de ellos.

Algunas razas tienen cola larga; otras la tienen ancha, y algunas carecen de ella totalmente.

La lana de Carnero es larga y ordinaria en la raza Lincolnshire; corta y espesa en la de Madagascar; suave y sedosa en la de Sajonia.

En Europa y Norte América, el Carnero es negro, blanco ó pintado de ambos colores. En el Cabo de Buena Esperanza y en otras partes de Africa, lo mismo que en Asia, su color varía más, y suele ser castaño, pardo, bruno, amarillento y azulado.

En tiempos muy remotos se acostumbraba inmolarse carneros en los sacrificios propiciatorios, y su piel servía de vestido al hombre. Con el transcurso del

tiempo, la lana del Carnero ha venido á constituir un elemento importante de la industria, y su carne un alimento sano y delicado, muy apetecido en todas las naciones civilizadas.

Entre algunos pueblos nómadas de Oriente, el Carnero se emplea como bestia de carga. En varias naciones de Europa se usa la leche de la oveja como un alimento ya sea en su estado natural, ó convertida en queso y manteca. Job, Isaías y otros escritores del Antiguo Testamento, lo mismo que los autores griegos y romanos, hacen referencia á la leche de la oveja, como una sustancia alimenticia. En apariencia, la leche de la oveja es muy semejante á la de la vaca, pero es generalmente más espesa que la de ésta, y da una manteca de color amarillento pálido, que se conserva siempre suave y se entranza fácilmente.

Culley dice que: "El queso de leche de ovejas es en extremo picante, y por eso lo prefieren muchos al de leche de vaca."

En Gales suele mezclarse la leche de las ovejas con la de las vacas, y así se obtiene un queso picante, pero gustoso al paladar.

En algunos Estados de Norte-América se emplea también el Carnero como fuerza motriz para las bombas de sacar agua, para batir la manteca y para otros trabajos ligeros.

Mr. H. C. Carey, calcula en 1,800,000,000 de libras, la lana que produce anualmente el mundo. Este cálculo es muy plausible, en vista del cuadro siguiente que indica el número de carneros existentes en varios países y la cantidad de lana que producen anualmente. No hacemos mención de los rebaños del norte de Africa, de Asia y Sur-América, por no tener á la vista datos estadísticos de esos países.

FEDERICO MORA.

(Continuará.)

CABLEGRAMAS

Salónica, 16.—El caudillo Baraufus, quien encabezó el levantamiento en Macedonia el año pasado, está organizando una expedición para invadir la península de Khaledike, con la idea de llamar el ejército turco de Macedonia. Notician que hubo otro encuentro en la frontera, en el cual los turcos perdieron 50 muertos y gran número de prisioneros.

París, 16.—El proyecto de ley Dingley para aumen-

tar los derechos aduaneros de Estados Unidos, ha causado mucho antagonismo en los círculos comerciales de este país, pues perjudicará de una manera muy seria varias industrias francesas.

Atenas, 16.—Mr. Deliyannis hoy presentó á la Cámara una moción, pidiendo autorización para aumentar la expedida de notas de la Tesorería de 14 millones hasta 30 millones de dracmas, y una moción para levantar un empréstito interno de 24 millones de dracmas.

Canea 16.—Los Almirantes extranjeros han ofrecido al general Vassos, medicinas y cirujanos para asistir á los heridos de su ejército.

Constantinopla, 16.—Hoy partió con dirección á Iglónica el Vice-almirante Kattan Von Hofe, para inspeccionar la colocación de torpederos á la entrada del Golfo. Debido á los nuevos acontecimientos en la frontera, los diplomáticos empiezan á perder la esperanza de arreglar de una manera pacífica la cuestión cretense. En los círculos turcos se considera inevitable la guerra.

Londres, 16.—El corresponsal del Times en Larissa, avisa que todo el mundo cree que la guerra estallará dentro de dos ó tres días, pues se sabe que en los altos círculos de Atenas, una solución pacífica de la cuestión, es considerada imposible.

Mr. J. J. Stenow, quien representó á Venezuela ante la comisión nombrada por Mr. Cleveland, para estudiar la línea divisoria entre Venezuela y la Guayana, murió repentinamente ayer.

Londres, 16.—Gerald B. Hamilton hoy partió con dirección al mar de Behring para estudiar la cuestión de la pesquería de la foca.

New York, 16.—Llegaron á este puerto durante la semana pasada 3,000 italianos. Se calcula que llegarán 5,000 más durante la semana en curso.

Constantinopla, 16.—Se dice aquí que doscientos hombres han sido arrestados por participación en la última matanza de armenios, acontecida en Tahatt Sivas.

París, 17.—Hoy llegó á ésta el Príncipe Hohenzollern Canciller Alemán. Mañana

tendrá una entrevista con Hanotaux.

Atenas, 17.—La tropa griega ha recibido orden de mantener una actitud extrínsecamente defensiva, pero de defender sus posiciones á toda costa.

DE TODO

El Correo de San José.—Tal es el nombre de un nuevo periódico que acaba de ver la luz en esta capital. Sea bienvenido el nuevo colega.

Julio Flores.—El distinguido poeta colombiano de este nombre ha llegado á Costa Rica. Nos es muy grato enviarle nuestro cordial saludo, junto con los votos que hacemos porque su permanencia entre nosotros le sea agradable.

Nueva firma.—Los señores don Francisco Castro R., don Alejandro Cantón y don Manuel Velázquez, han formado una nueva sociedad comercial, colectiva, que girará con el nombre de Castro, Cantón & C^o, siendo el socio Cantón el gerente y el que hará uso de la firma.

Viajero.—Don Manuel Velázquez, nuestro particular amigo, saldrá en breve para Europa. Le deseamos muy feliz viaje y que regrese pronto á esta su segunda patria.

A beneficio de La Soledad. Dará hoy una función el circo Aguila Milanese. El bonito templo de la Soledad será el aprovechado con los productos de esa función y ese es un motivo más para que asistan en gran número los católicos vecinos de esta capital, que, además, se favorece, en lo que á ornato se refiere, con edificios como el mencionado. El desprendimiento generoso de la Compañía del señor Faria merece aplausos.

Rumores.—Sin darles más valor del que racionalmente pueden tener y sin responder absolutamente de ellos, diremos que hay rumores de alguna sensación. Se dice que inmediatamente después de la partida del Licdo. Pérez Zeledón para Nicaragua, salieron para Liberia el Gral. Ortiz y otros dos ó tres Coroneles nicaragüenses: que el Gobierno enviará una fuerza de dos mil hombres á presenciar la demarcación de límites que tendrá lugar muy pronto. Esto lo hemos oído decir por ahí, en la calle; pero cada cual puede dar

ó no crédito á esas noticias de las brujas.

Matrimonio.—Don Agustín Almetlla y señora nos han participado el próximo enlace de su hija TERESA con el señor don Pablo Baixench. Agracemos mucho la atención y deseamos á los futuros esposos perpetua felicidad.

Talón de oro.—Se nos asegura que ya están en poder del Gobierno, las muestras de los COLONES, ó sea de la nueva moneda que circulará en cuanto se ponga en vigor el talón de oro. Nos alegramos de que el proyecto vaya teniendo visos de realización.

Estreno del Teatro.—Se dice que hay un empresario que ofrece traer una buena compañía de ópera francesa en condiciones muy favorables para el país. Si fuere cierto, bueno sería tomar en consideración lo que propone el nuevo empresario.

Saludamos atentamente al señor don Siervo Sarmiento que procedente de Colombia y de paso para los Estados Unidos, se encuentra entre nosotros. Es liberal prominente de la primera de las Repúblicas nombradas.

Sentimos que el señor don Francisco Castro R. se encuentre enfermo, según dice un colega. Ojalá que pronto recupere la salud.

VI-TAS

Sala de Casación

Miércoles 21.—12 m. Juicio entre Manuel Argüello Mora é hijos y Compañía de Luz Eléctrica.

Sala primera

Miércoles 21.—12 m. Juicio entre Antonio Marín y Dolores Román;

1 p. m. Juicio entre Manuel Serrano y Presb^o Joaquín Hernández.

2 p. m. Juicio entre M. Barrientos y otros y José Bonilla y otros.

Sala Segunda

Miércoles 21.—12 m. Causa contra Manuel Antonio Vasquez por homicidio.

1 p. m. Causa contra David García y David Rodríguez, por daños.

1½ Causa contra Arturo Ramírez por abandono de destino.

2 p. m. Causa contra Julio Sánchez Lépez por rapto.

2½ Causa contra Heróclano Solano por homicidio.

Linea Atlas

Los vapores de esta línea recibirán café para New York y todos los puertos de Europa, y saldrán con seguridad

TODOS LOS LUNES

El café que se embarque por esta línea llegará á Londres veintidós días después de la salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado.

John M. Keith,

AGENTE.

JARDINERIA ARTISTICA

DE

ANDERSON HERMANOS

El que suscribe, quien ha sido durante un año encargado de los Parques Públicos, se ha retirado de dicho empleo para poder dedicarse á la formación de jardines particulares.

La satisfacción que la generalidad del culto público costarricense ha manifestado acerca de mis trabajos, por medio de la prensa, me induce á entregarme á este ramo de mi profesión, para el cual presenta Costa Rica un terreno tan amplio pero poco desarrollado, con todos los medios que mis conocimientos ponen á mi alcance. Los años que he practicado en Italia, Francia y Alemania me dejan materiales de mucho mérito para satisfacer al ilustrado público costarricense. Los que quieran aprovecharse de lo aparente de la primavera (principio de la estación lluviosa) para convertir sus solares en sitios donde crezcan en profusión artística flores y plantas, pueden dirigirse á su atto. y. S. S.

Alfred Anderson.

JARDINERIA ARTISTICA

Tiene siempre un variado surtido de plantas y flores para decoraciones. Se ejecutan trabajos en decoraciones para bailes y bodas.

Especialidad en coronas y fantasías en flores vivas. Trabajos rústicos como glorietas, muebles de guayabo, para jardines, marcos para retratos etc.

En la Relojería de Adolfo Sáenz, se reciben encargos.

AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al mismo local que ocupa el Hotel Internacional. ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama Gran Hotel.

Propietario,

CARLOS GIULIANI.

LINEA ATLAS

Itinerario que observarán los vapores durante los meses de Abril y Mayo de 1897.

ALENE.....	Abril	5
ALTAI.....	"	12
ADIRONDACK.....	"	19
ALLEGHANY.....	"	26
ALENE.....	Mayo	3
ALTAI.....	"	10
ADIRONDACK.....	"	17
ALLEGHANY.....	"	24
ALENE.....	"	31
ALTAI.....	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH

AGENTE

UN CABALLO

Hace como dos meses se me desapareció de un potrero de mi propiedad sito en el Burial de San Rafael de Heredia un caballo bayo oscuro, pequeño, careto, patas negras, entero, con un cordón negro sobre el espinazo, herrado con un fierro semejante á dos Y unidas la una perpendicular y la otra horizontal. Se supone que el caballo ha sido robado y lo aviso al público á fin de que no lo compren, pues sé que se ha tratado de venderlo en la plaza de San José.

San Rafael de Heredia, abril 17 de 1897.

RAMON CAMPOS,
6-1

Conocido por sus trabajos de carpintería y ebanistería, ofrece sus servicios, tomando en consideración que cuenta con larga experiencia y buenos operarios para toda clase de trabajos.

MAXIMO MORALES

AVISO

Se necesita en la "Sastrería Central" del que suscribe, uno ó dos sastres que sepan hacer levitas y chaqueras &. Se paga buen precio.

Alajuela, abril 2 de 1897.

EUGENIO VARGAS.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la plaza de artillería

ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES

CALNEK y ULLOA

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

PRECIOS MODICOS

TABACO

En región inmejorable para este cultivo se alquila un terreno de 10 manzanas ya preparado para la siembra. El que lo necesite ocurra pronto.

En esta oficina informarán.

8-5

"EL PARQUE"

PARA TODOS LOS GUSTOS

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

Abarrotes, Juguetes, Herramientas "Collins", Loza de hierro esmaltado y de porcelana, Cristalería.

En su acreditada cantina se encuentran desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

VINOS de superior calidad,—ESPECIALIDADES.

VINO para consagrar y el acreditado FROUSAC, que puede competir con el Medoc por su calidad, al infimo precio de

!! \$ 7.00 la caja !!

ELOY GONZALEZ

Casa de alto

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baño, balcón a la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Arguello o con don Manuel su hijo.—Oficina del Figaro.

EN VENTA

1,000!

1,000!

1,000!

Mil manzanas de terrenos en un solo cuerpo, situadas en Pacaca, 3 horas de San José. La entrada á esta propiedad está á 600 varas de la iglesia parroquial de Pacaca.

CULTIVOS: 50 manzanas de caña de azúcar en plena producción; 37 manzanas de café: 9 de ocho años, 12 de año y medio y 15 de doce meses; hay un almácigo de 20,000 matas; 400 manzanas en potrero, terrenos de milpear y charrales; 513 manzanas en montaña con maderas de construcción.

MAQUINARIA: Para el laboreo de caña hay un trapiche inglés de 5 mazas, seis pailas de hierro con hornos especiales para quemar bagazo verde. La capacidad de este tren es para elaborar en 11 horas 45 quintales de dulce; una centrífuga y 12 tanques de hierro para enfriar mieles; 50 estaciones hierro para el transporte de las mieles.

Para el beneficio del café

Un patio pequeño de cal y piedra; un quebrador, un campeón, un pulidor, un clasificador y demás accesorios de un beneficio, todo de buena clase y en buen estado de servicio; además: una máquina de aserrar madera, de cinta y circular, fragua portátil y sus accesorios; 16 yuntas de bueyes, carretas y sus aperos.

NOTA: toda la maquinaria está movida por una rueda hidráulica de hierro de 33 pies de diámetro; el rendimiento de la hacienda en dulce y mieles en el año anterior de 1896 fué de consideración, y en la Fábrica Nacional de Licores pueden verificarse las entregas que constan en los libros del propietario; se darán pormenores á ese respecto y sobre azúcar al que lo solicite.

PRECIO: cien mil pesos, de los cuales se exige una parte al contado y se conceden hasta 10 años de plazo para el resto, pagando 9% de interés al año; darán pormenores:

don Luis Fernández

en Pacaca ó el Licenciado don

Mauro Fernández
en esta ciudad

San José, Febrero de 1897.